

Circuit de Saint-Alban

Circuit en aller-retour par des sentiers. Trois chapelles à visiter.

Temps de parcours : environ 2 heures pour 5 km.

En voiture : les rues des hameaux sont parfois très étroites, gardez-vous sans gêner la circulation. Seule la Chapelle du Pied des Voûtes n'est accessible qu'à pied.

Chapelle du Bessay



1 La **chapelle du Bessay** est à 750 mètres du chef-lieu de St-Alban en direction de St-Colomban.

2 Gagner le centre du hameau en descendant deux lacets pour trouver la **chapelle du Premier Villard**, dédiée à Saint-Roch et Saint-Sébastien. Très ancienne, elle était richement dotée avant la Révolution. Elle fut incendiée vers 1880. A l'intérieur, 3 boîtes sainte Reine.

Chapelle du Premier Villard



3 Descendre ensuite vers le bas du hameau où l'on trouvera un panneau indiquant la **chapelle des Voûtes** que vous atteindrez en 20 mn par un petit sentier. A l'intérieur, une belle Piéta et un tableau Dufour. Le retour se fera ensuite en reprenant le même chemin, ou, pour faire une boucle par la petite route du Premier Villard à Saint-Alban.

Au cours du 17^e siècle, et durant la première moitié du 18^e siècle, dans chaque paroisse, des particuliers aisés ou groupes de paysans fondent des chapelles ; beaucoup d'entre elles sont construites en exécution d'un vœu fait pour être épargné d'une calamité.

Chapelle des Voûtes



LES CIRCUITS DES CHAPELLES

Deux circuits dans la Vallée des Villards, à pied ou en voiture.



Demandez le plan avec les circuits des chapelles à l'Office de Tourisme.

A pied : assurez-vous d'avoir de bonnes chaussures pour marcher, habillez-vous en fonction de la météo. Sur les portions de route, marchez côté gauche et en file indienne. Tenez vos chiens en laisse.

En voiture : les rues des hameaux sont parfois très étroites, gardez-vous sans gêner la circulation. Seule, **la Chapelle du Pied des Voûtes** n'est accessible qu'à pied.

Office de Tourisme de l'Espace Glandon

04 79 56 24 53 - www.saint-colomban.com - villards@wanadoo.fr



St Colomban des Villards



saintcolombandesvillards



Stcol_sybelles

Circuit de Saint-Colomban

Circuit en boucle au départ du chef-lieu de Saint-Colomban et passant par les six chapelles de la commune.

L'itinéraire décrit se fait à pied, mais on peut accéder à toutes les chapelles par la route.

- Temps de parcours à pied : 2 à 3 heures, environ 8 km.
- Le circuit comporte deux sections sur sentiers.
- Des fontaines pour se désaltérer se trouvent dans chaque hameau.



Notre-Dame des sept douleurs



Chapelle Saint-Claude



Notre-Dame des Grâces

1 L'oratoire **Notre-Dame des sept douleurs**, est situé entre le cimetière et la mairie et juste à côté du tilleul élu "Arbre Remarquable de France" en 2013.

2 Prendre la D927, à gauche l'église construite en 1863, 200 m. plus loin, prendre à gauche le hameau du **Villard-Martinan** où se trouve vers la sortie la **chapelle Saint-Claude**, moine puis évêque de Besançon au 7^e siècle. Bâtie en 1598, elle est restaurée en 1782, puis en 1989.

3 Rejoindre le hameau de **Nantchenu** par la route transversale (23 mn), puis la **chapelle Notre-Dame des Grâces**, au hameau de La Pierre. L'origine de cette chapelle s'est perdue mais des écrits attestent son existence en 1646. Elle a été entièrement restaurée à partir de 2006, notamment les motifs floraux datant du XVII^e siècle. On rejoint ensuite l'aire de loisirs de La Perrière par un chemin au départ de Nantchenu, et traversant deux fois le Glandon par

Chapelle de La Chal



Chapelle Notre-Dame des Neiges



Notre-Dame de Pitié



des ponts. Traverser le parc et revenir sur la D927. Prendre à gauche et suivre la route vers le col du Glandon jusqu'au hameau de **La Chal** (36 mn, 2,4 km entre les 2 chapelles).

4 Autrefois, cet hameau était le plus peuplé de la commune. Cette chapelle est dédiée à **saint Sébastien et saint Roch**, la grille est classée. En 1658, la peste frappe les habitants de Saint-Colomban qui érigent la chapelle en l'honneur de ces saints protecteurs. A l'intérieur, un tableau peint par Laurent Dufour.

5 Descendre vers le pont pour enjamber le Glandon et arriver à **Valmaure** où se trouve la **chapelle Notre-Dame des Neiges** (à la sortie du hameau). Bâtie en 1691 sur l'emplacement d'un oratoire dédié à Notre Dame des Neiges et à saint Antoine Abbé, protecteur du bétail. La chapelle abrite deux tableaux du XVIII^e, peints par Laurent Dufour.

6 Suivre la route qui descend vers les hameaux de la Sausse, puis des **Roches**, où se situe la chapelle dédiée à **Notre-Dame de Pitié** et Saint-Roch. La chapelle abrite une toile du XVII^e signée Pignol, représentant en haut l'assomption de la ste Vierge, en bas à gauche st Colomban, à droite St Roch en compagnie de son chien. Remonter ensuite la rue vers le haut du hameau (à droite quand on est face à la chapelle), d'où le sentier Pierre Bozon vous ramène en un quart d'heure au chef-lieu de St-Colomban.

LES CIRCUITS DES CHAPELLES

